



ENFOQUE COMUNITARIO

Una mirada sobre la Responsabilidad Social de la Mina Marlin

DICIEMBRE DE 2013, VOLUMEN 5

MINA MARLIN CONSOLIDA SU POLITICA DE TRANSPARENCIA



ORGULLOSOS DE NUESTRO TRABAJO

En marzo de 2012, con chaleco azul, Otto Pérez Molina, presidente de la República de Guatemala, conoce el proceso de minería responsable que se lleva a cabo en la Mina Marlin. Así como él, otros mandatarios, diputados, alcaldes, líderes comunitarios y miembros de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales han visitado la Mina Marlin desde antes que entrara en operaciones. Estos son ejemplos de lo orgullosos que nos sentimos de mostrar nuestro trabajo minero de primer mundo.

MINERÍA DE CLASE MUNDIAL

Una de las características de la Mina Marlin es su política de puertas abiertas y de transparencia. Todos los meses se acercan a la mina habitantes de las comunidades vecinas, organizaciones académicas y religiosas, medios de comunicación y muchos más; para conocer el funcionamiento de la minería moderna.



1



2

1. El Presidente visitó el tajo Marlin para conocer cómo se llevó a cabo el proceso de extracción de mineral, así como el Plan de Cierre Técnico contemplado para los próximos años.
2. Pérez Molina, dentro de un equipo *Jumbo* que sirve para realizar perforaciones dentro del túnel de la Mina Marlin.



VISITAS COMUNITARIAS

El jefe de Relaciones Comunitarias, Fausto Rodríguez, junto a su equipo de trabajo, es el encargado de entablar una buena comunicación con las comunidades vecinas a las operaciones mineras.

El equipo también tienen acercamiento con grupos de interés como líderes comunitarios, estudiantes, maestros, contratistas y ONGs.

Rodríguez indica que durante 2013 se atendieron 26 visitas de comunidades del área de influencia directa de la mina, y se le dio información a 197 vecinos, de los cuales 25 son mujeres que ocupan cargos en sus comunidades.

Otras 8 visitas, de comunidades de influencia indirecta, se sumaron durante este año al Plan de Visitas que Rodríguez comanda, añadiendo otras 107 personas orientadas en los procesos mineros.

VER PARA CREER

Lo más importante del Plan de Visitas es que los comunitarios puedan ver cómo se realizan cada una de las operaciones mineras, ya que realizan un viaje por todas las áreas operativas.

Por lo general los vecinos expresan su asombro al conocer el arduo trabajo minero que se lleva a cabo. Se fijan que no es como lo pintan afuera y que es una labor hecha de forma responsable social y ambientalmente.



Estas son algunas de los últimos grupos que han visitado la Mina Marlin: 1. Cocodes y auxiliares de Tierra Blanca. 2. Asociación de mujeres de Exial Linda Vista. 3. Profesores del caserío Piedra Parada Güinca. 4. Cocodes y auxiliares de la aldea Chingüitz.

VISITAS DIPLOMÁTICAS

Además de compartir información con vecinos y comunidades, también se presta atención a integrantes de entes gubernamentales, empresas privadas y organismos no gubernamentales que deseen conocer con más detalle las buenas prácticas de producción, de respeto al ambiente y los programas de Responsabilidad Social Corporativa que la empresa ejecuta en las poblaciones de su área de influencia.

Yuri Mellini (derecha), director del Centro de Acción Legal, Ambiental y Social de Guatemala (CALAS), estuvo en la mina varias veces y fue atendido por ejecutivos de la empresa, quienes han aclarado sus dudas. La foto es de octubre de 2009.



La Comisión de Energía y Minas, presidida en ese momento, por el diputado Edgar Cristiani Calderón, visitó la mina en el 2012.



El obispo de la Diócesis de Huehuetenango, Álvaro Leonel Ramazzini Imeri, visitó, como jerarca de la Diócesis de San Marcos, en agosto de 2005, la instalación minera para conocer de primera mano el proceso de extracción minerales.



1



2



3



4

1. La representante del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en Guatemala, Leonor Calderón (tercera de izquierda a derecha), estuvo en la mina subterránea.
2. Edie Hoffmeister, vicepresidenta del consejo general de Tahoe Resources, aprendió mucho durante su estancia en Marlin.
3. Una delegación de diputados de Canadá posa frente al tajío Marlin en su visita.
4. Un equipo de supervisores del Ministerio de Energía y Minas aprovechó su presencia en la mina subterránea para tomarse la fotografía en uno de los refugios.



Un grupo de estudiantes de Geología de la Universidad McGill de Montreal, Canadá, examina algunas muestras de rocas extraídas en la Mina Marlin y que contienen oro y plata. Los alumnos vinieron a la mina en marzo de 2013.

MINA MARLIN Y LA ACADEMIA

Durante las visitas a la mina se ha prestado especial atención a las universidades, pues los estudiantes serán los próximos profesionales que manejarán, en muchos casos, industrias de gran magnitud como la Mina Marlin.



1



2

1. Estudiantes de la Universidad de San Carlos, extensión Chiquimula, visitaron el Departamento de Ambiente de la Mina Marlin en octubre de 2012.

2. En septiembre de 2013, alumnos de la Universidad Rural de Quetzaltenango, conocieron las instalaciones mineras.



Es una publicación de la Unidad de Comunicación Local y Regional de la Mina Marlin, operada por Montana Exploradora de Guatemala, S. A., una subsidiaria de Goldcorp Inc.



Montana Exploradora
de Guatemala, S.A.
MINA MARLIN



Responsible, Respected, and Welcomed
Responsable, Respetado, y Bienvenido
Responsible, Respecté, et Accueilli



COMPARTIR CONOCIMIENTOS

En abril de 2013, alumnos de Derecho de la Universidad Mariano Gálvez, extensión San Marcos, como parte del curso de Derecho Ambiental, fueron instruidos sobre las buenas prácticas de recuperación ecológica que los trabajadores de Montana realizan en territorio minero.